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La UAEM en la prensa: 
 
Puedo renunciar: Vera; no soy prófugo, reitera 
Para evitar ser detenido por las órdenes de aprehensión por supuestos delitos Alejandro Vera Jiménez y su 
esposa María Elena Ávila Guerrero, presentaron tres amparos al tiempo de señalar que son inocentes de las 
acusaciones y la persecución de que han sido objetos por parte del gobierno de Graco Ramírez, por lo que 
anunció que podría solicitar licencia al cargo de rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos por 
presiones políticas y también si se generan las condiciones para resolver la problemática económica derivado 
de los problemas estructurales. El rector Vera Jiménez fue claro al precisar que tanto él como la investigadora 
María Elena Ávila son inocentes y por tanto, rechazó que sea un prófugo de la justicia y por ello ha decidido 
enfrentar todas y cada una de las acusaciones, al tiempo de precisar que han sido objeto de una persecución 
y por ende es un ataque a la UAEM. Al ser cuestionado del por qué ha sido objeto de esta campaña de 
persecución y difamación, refirió: “Nos persiguen porque buscamos siempre el respeto y la defensa de los 
derechos humanos. Queremos decirles que seguimos del lado de la gente buena, que quiere construir un 
mundo más justo y más equitativo para todos. Estamos aquí, dispuestos a seguir luchando. Esta universidad 
ha asumido su papel histórico, ha entregado su conocimiento a la gente”. Sin embargo, dejó en claro que 
enfrentará todos los señalamientos que se han dado desde el palacio de gobierno y por tanto, precisó que 
estas acusaciones en su contra carecen de todo fundamento en virtud de que la ley fue reformada con 
dedicatoria en su contra, en razón de que en julio pasado fue modificado el Código Penal local donde se 
considera el enriquecimiento ilícito como delito grave. Y es precisamente esa la acusación que ahora se le 
está queriendo aplicar, por lo que acusó que las instituciones están al servicio de una venganza política. Ante 
los cuestionamientos de si participará o no para un cargo de elección popular, el rector de la máxima casa de 
estudios, Alejandro Vera Jiménez, dejó en claro que el tema será analizado con su familia y su equipo de 
trabajo y por tanto, el próximo lunes dará a conocer su decisión una vez que la haya consensuado. De igual 
manera, reiteró Alejandro Vera Jiménez, que tiene todas las pruebas para desestimar la acusación en su 
contra al afirmar que su patrimonio es producto de 30 años de trabajo y para lo cual, tiene los documentos que 
demuestran los créditos que contrató para comprar su casa y el departamento de sus hijas. Sobre este punto, 
comentó: “No tengo vehículos, sólo tengo uno. Me están sacando como prueba, todos los vehículos que 
Mariel y yo hemos comprado en toda la vida. Tengo las cartas responsivas de los vehículos que compré y 
luego vendí. Hoy, sólo tengo un carro compacto”, y agregó: “Les aseguro que si me hubiera robado el dinero 
de la universidad, no me estarían persiguiendo como lo están haciendo. Si me lo hubiera robado, hubiera 
dado moches y entonces estaría tranquilo. Es el mundo al revés”, ironizó y dijo que en el fondo lo persiguen 
porque quieren impedirle participar en la elección de 2018. Alejandro Vera estuvo en el Centro Universitario 
Los Belenes, acompañado del rector electo, Gustavo Urquiza Beltrán; el secretario General, Víctor Patiño 
Torrealva; todos los integrantes de la Junta de Gobierno; la secretaria Ejecutiva del Colegio de Directores, 
Fabiola Álvarez Velasco; del coordinador general de Planeación y Administración, Miguel Albarrán Sánchez. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=95247 
 
Analiza Vera Jiménez renunciar a la Rectoría de la UAEM 
Luego de 20 días, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera 
Jiménez, reapareció ayer miércoles para anunciar que la semana próxima dará a conocer sus aspiraciones 
políticas y que piensa renunciar en esta semana a la rectoría. En conferencia de prensa, acompañado de 
integrantes de la Junta de Gobierno, Alejandro Vera reiteró que las acusaciones en su contra forman parte de 
una persecución política porque con las acusaciones se busca limitarle sus derechos políticos. Negó que haya 
cometido enriquecimiento ilícito como se le acusa, al dar a conocer que él y su esposa María Elena Ávila 
Guerrero, directora de planeación institucional en la UAEM, solicitaron el amparo de la justicia federal y 
aseguró que tiene los argumentos para aclarar que no ha cometido delito alguno. “Tenemos tres amparos 
cada quien por la carpeta de acusación por enriquecimiento ilícito y por peculado”, dijo el rector Vera Jiménez, 
al dar a conocer que están por liberar una nueva carpeta de investigación por administración fraudulenta, con 
base en una denuncia que interpuso Virginia Paz, secretaria general del Sindicato  de Trabajadores 
Administrativos (STAUAEM). Pidió que se ciudadanice la aplicación de la justicia e invitó al Colegio de 
Contadores a que revise la administración que ha realizado en la universidad y dictaminen si se ha cometido 
algún ilícito de su parte, al reiterar que tiene pruebas de que se ha conducido con transparencia. En el Centro 
Universitario “Los Belenes”, Alejandro Vera dijo que no renunciará a sus aspiraciones políticas, si es que se 
interpreta como el bien común y que el lunes de la semana próxima dará a conocer su decisión de participar o 
no en el proceso electoral de 2018. “El lunes les resuelvo”, dijo. El rector Alejandro Vera anunció que en breve 
definirá si renuncia a la rectoría para no asfixiar a la UAEM, debido a que tiene conocimiento de que esto 
abonaría a que la institución cuente con recursos para regularizar el pago de nómina y prestaciones para los 
trabajadores universitarios. Dijo que es un argumento que han planteado los sindicatos universitarios, que el 
gobernador está dispuesto a entregar  los recursos si abandona su encargo en la rectoría de la UAEM. “Creo 
que es el momento en que junto con la Junta de Gobierno y mi equipo de trabajo, valoremos esa situación y 
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consideremos la posibilidad de hacerlo para que nuestra universidad no se vea asfixiada financieramente en 
estos momentos difíciles y complicados. Estaré en las próximas horas con mi equipo de trabajo y estaremos 
anunciando en su oportunidad en este espíritu de que ya no se siga cometiendo una masacre de estar 
lastimando a nuestros compañeros. Hoy tendríamos que estar pagando la nómina y otra vez no estamos 
pagando”. “Es un problema estructural y francamente no entiendo que los sindicatos no han luchado por las 
prestaciones de nuestros trabajadores, no se han querido expresar, no se han querido manifestar, no han 
querido hacer una huelga. Son los únicos sindicatos en que no se paga a sus trabajadores y no estallan una 
huelga, cuando la autoridad está puesta a allanarse; no entiendo la razón y creo que el problema es de 
carácter estructural que no se va a resolver si no luchamos por nuestros derechos”. El rector de la UAEM 
recordó que estableció un compromiso con los trabajadores académicos y administrativos de que no iba a ser 
quien se constituyera en el “verdugo de los contratos colectivos”;  hasta hoy –dijo- que ha respetado los 
contratos colectivos y con muchas dificultades ha pagado las nóminas, las prestaciones “y hemos pagado lo 
que tenemos que pagar y no voy a ser el verdugo de mis compañeros”. De presentar la renuncia al cargo de 
rector Alejandro Vera Jiménez, el Consejo Universitario deberá definir si elige a un rector interino o la 
posibilidad de adelantar los tiempos de que el rector electo Gustavo Urquiza Beltrán asuma las funciones de 
rector de la UAEM ante la salida de Vera Jiménez. De acuerdo con la legislación universitaria, el rector puede 
ausentarse de su cargo hasta por 30 días y el secretario general realiza las funciones de encargado de 
despacho, sin embargo ante la renuncia se debe designar un rector interino. Consultado al respecto, René 
Santoveña Arredondo, presidente de la Junta de Gobierno, dijo que el Consejo Universitario puede adelantar 
los tiempos de que el rector electo asuma las funciones del nuevo rectorado, es decir adelantar los tiempos. 
Otro contexto, dijo es la posibilidad de que el interinato en la rectoría lo asuma el rector electo, es decir que 
Gustavo Urquiza sea de diciembre a marzo rector interino y en el mes de marzo nuevo rector de la UAEM, 
situación que se habrá de definir en los próximos días. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/116591-analiza-vera-jimenez-renunciar-a-la-rectoria-
de-la-uaem.html 
 
Reaparece Alejandro Vera; pide justicia 
Propone el rector organizar un tribunal ciudadano para que revise su caso. Con un amparo de la justicia 
federal, Alejandro Vera reapareció este miércoles ante los medios de comunicación y simpatizantes; sin 
embargo, se dijo preocupado ante la posibilidad de que surjan nuevas investigaciones en su contra. En rueda 
de prensa, afirmó que nada de su patrimonio familiar ha sido obtenido de manera irregular; asimismo, calificó 
de “inhumano” que se haya señalado a su esposa. Al considerar que la situación que padece es producto de 
una persecución, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) agradeció el respaldo 
de universitarios locales, del país, incuso de instituciones privadas, ya que dijo eso los ha hecho sentir (a su 
esposa y a él) con fuerza para seguir luchando para “hacer de este mundo un mundo mejor”. “Este es un 
ataque no a una persona, sino un ataque a un proyecto universitario, un ataque a una universidad que ha 
alzado la voz, de muchas maneras, para señalar aquello que, desde nuestra actividad, consideramos que no 
está bien”. Acusó que se ha violado el debido proceso, liberando órdenes de cateo, y de aprehensión. “El 
tema de enriquecimiento es un tema que realmente, me parece que… es absurdo. Es absurdo … Nos acusan 
de tener no sé cuántos vehículos y los hemos vendido, y no tenemos más que uno”. Señaló que lo mismo ha 
ocurrido con las casas, ya que sólo tiene una que se está pagando y dos departamentos, así como una cuenta 
en el banco que no llega a los 500 mil pesos. “Nuestro patrimonio no llega ni a seis millones de pesos 
después de toda una vida de trabajo… Nos acusan de enriquecimiento, y si algo no tenemos es riqueza”. Vera 
reiteró que son una familia honrada, con valores forjados desde sus hogares, y así se han mantenido; 
reprochó que haya surgido una nueva denuncia, ahora por administración fraudulenta, promovida por la 
dirigente del sindicato de administrativos, Virginia Paz. Reconoció que la situación ha sido una violación a sus 
derechos políticos, y dio a entender que sólo se busca frenar sus aspiraciones al 2018. “Lucho mucho todas 
las noches para no odiar”, expresó al reprochar que su esposa y su familia estén siendo lastimados con los 
señalamientos. Se adelanta posible renuncia: Posteriormente, Alejandro Vera informó que será el próximo 
lunes cuando defina si participará en la contienda electoral del 2018, y con ello si renuncia a su cargo. No 
obstante, puntualizó que debido a que hoy no se pagó la nómina ni el aguinaldo podría renunciar en las 
próximas horas a fin de que el gobierno libere el recurso correspondiente. 
El Sol de Cuernavaca, (Con información de Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/reaparece-alejandro-vera-pide-justicia 
 
Reaparece rector de la UAEM; afirma que participará en elección del 2018 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, aseguró 
que es un perseguido político y que no está prófugo. Informó que cuenta con la protección de la justicia 
federal y que tiene todos los elementos para “desvirtuar” las acusaciones en su contra. Además, dejó entrever 
que sí competirá en las elecciones del 2018, aunque no dijo por qué cargo y cuál partido. Acompañado de su 
esposa, la investigadora María Elena Ávila Guerrero, de Javier Sicilia Zardaín, fundador del Movimiento por la 
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Paz con Justicia y Dignidad y colaborador de la UAEM, así como de otros representantes universitarios, dijo 
que la persecución política por parte del gobierno del estado, representa “un ataque directo a la autonomía de 
la universidad”. “Mariel (su esposa) y yo, nos sentimos bienaventurados, porque somos perseguidos por 
buscar la justicia”, dijo. Luego agradeció el apoyo y la solidaridad de los universitarios, de las organizaciones 
de la sociedad, del Frente Amplio Morelense y de la ciudadanía en general. “Mariel y yo, estamos… estamos 
bien”, dijo con la voz quebrada. Dijo que le parecía inaudito que el gobierno de Graco Ramírez, no sólo lo 
persigue a él, si no que ahora ya involucraron a su esposa. “¿Dónde se había visto esto?, es un crimen. Es 
una infamia. Algo inhumano. Ella no tendría por qué estar aquí. Esperamos que esto ya se acabe, porque no 
se vale este sufrimiento de ella, de mi familia y de mis seres queridos, que todos son seres de bien”, sostuvo. 
Abundó: 
“Nos persiguen porque buscamos siempre el respeto y la defensa de los derechos humanos. Queremos 
decirles que seguimos del lado de la gente buena, que quiere construir un mundo más justo y más equitativo, 
para todos. Estamos aquí, dispuestos a seguir luchando. Esta universidad ha asumido su papel histórico, ha 
entregado su conocimiento a la gente, el ataque a un proyecto universitario”. Luego explicó que las 
acusaciones en su contra no tienen ningún fundamento. Afirmó que la ley fue reformada con dedicatoria, 
como el caso de que en julio pasado fue modificado el Código Penal local, para considerar el enriquecimiento 
ilícito como delito grave. “¿Y quién está acusado de enriquecimiento ilícito?, pues yo. Lo hicieron para mi. Las 
instituciones al servicio de una venganza política”, acusó. 
Y aseguró que tiene todas las pruebas para desestimar la acusación: 
“Mi patrimonio es producto de 30 años de trabajo, tengo los documentos que demuestran los créditos que 
contraté para comprar mi casa y el departamento de mis hijas. No tengo vehículos, sólo tengo uno. Me están 
sacando como prueba, todos los vehículos que Mariel y yo hemos comprado en toda la vida. Tengo las cartas 
responsivas de los vehículos que compré y luego vendí. Hoy, sólo tengo un carro compacto”, aseguró. “Les 
aseguro que si me hubiera robado el dinero de la universidad, no me estarían persiguiendo como lo están 
haciendo. Si me lo hubiera robado, hubiera dado moches y entonces estaría tranquilo. Es el mundo al revés”, 
ironizó. 
Confirma participación en el proceso de 2018 
Dijo que en el fondo lo persiguen porque quieren impedirle participar en la elección de 2018. A pregunta 
expresa, dijo que el próximo lunes definirá sí participará en la elección y con qué proyecto va a participar. 
Luego propuso que “un tribunal ciudadano”, conformado por especialistas, revisen el manejo de recursos en la 
UAEM, “porque la ciudadanización de la justicia es el camino para hacerla verdadera. Nos vamos a presentar 
ante las autoridades de justicia”. Dijo que al momento tienen la protección de la justicia federal para las 
acusaciones de peculado y enriquecimiento ilícito y mostró tres distintos amparos. “Pero ya no tardan en bajar 
otra carpeta de investigación, la persecución seguirá, lo sabemos”. Finalmente, comentó que consultará a su 
equipo sobre la posibilidad de que renuncie al cargo y que será el próximo lunes cuando defina si se lanzará a 
una campaña electoral. No fue claro, pero dijo que, si va, “será para ganar. No voy a participar como un acto 
simbólico, si no porque voy a ganar”, concluyó. 
Proceso, (Jaime Luis Brito), 
http://www.proceso.com.mx/513053/reaparece-rector-la-uaem-afirma-participara-en-eleccion-del-2018-
alejandro-vera 
 
Podría renunciar por cuestiones políticas sí ello resuelve el problema financiero en la UAEM: Alejandro Vera 
Con tres amparos que presentaron tanto él como su esposa María Elena Ávila Guerrero para evitar ser 
detenidos, Alejandro Vera Jiménez anunció que analiza la posibilidad de renunciar a l cargo como rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos por las presiones políticas y siempre y cuando se generen las 
condiciones para resolver el problema financiero que tiene la máxima casa de estudios. En rueda de prensa, 
el rector Alejandro Vera Jiménez, enfatizó que todo el recurso de la máxima casa de estudios se ha utilizado 
para el pago de la nómina y la operación de la universidad, que no lo ha ocupado para comprarse una 
propiedad o para beneficio personal, como lo quiere hacer creer el gobierno del estado que le ha seguido 
varios procesos en su contra. Manifestó estar preocupado porque si bien ahora cuenta con la protección de la 
justicia en relación con dos carpetas judiciales, dijo saber que no sabe cuándo van a bajar la siguiente, en qué 
términos y con qué arbitrariedad. Esto, al denunciar que están siendo perseguido su esposa y él, pero que al 
menos en las dos primeras imputaciones que le han hecho se ha probado que no hay nada en sus cuentas o 
patrimonio que no sea producto de su trabajo. Calificó de una infamia que su esposa esté siendo señalada, 
puesto que no tendría que estar en esa posición, siendo algo inhumano que a ella la señalen cuando no 
administra el recurso de la UAEM, precisando que quizá se deba al video que hizo, el cual tuvo más de dos 
millones de visitas, “seguramente por ahí quisieron vincularla, pero no tendrían por qué haberlo hecho; es una 
cobardía”, acotó. Al mostrar su indignación, coraje, y deseo de que ya se acabe el sufrimiento que tanto daño 
le está causando a su esposa, a su familia y a todos sus seres queridos, todos ellos trabajadores honestos, 
gente de bien, que lucha en el día a día. Al decir que aún cree que es posible recuperar el estado de derecho 
y tener una justicia verdadera de lado de las instituciones, precisó que lucha diariamente por no odiar y querer 
venganza. Queriendo pues que se le haga justicia no sólo a él, sino a los pueblos, a las comunidades que 
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están siendo despojadas de sus recursos, así como a las víctimas a las que están privando de la vida, “que se 
haga justicia para todos”, es lo que quiere. Recordó además que en la liberación de la orden de aprehensión 
en su contra para supuestamente no manipulara las pruebas, subrayó: “pues si los depósitos y créditos ahí 
están, ¿qué voy a manipular? No tengo manera de hacerlo”, indicando que ahí están las transferencias 
bancarias, de los créditos que pidieron, del recurso que les dan, por lo que no hay manera de alterar ninguna 
prueba, qué prueba van a alterar, cuestionó. 
La Web del Centro, (La Web del Centro), 
http://www.lawebdelcentro.info/politica/podria-renunciar-por-cuestiones-politicas-si-ello-resuelve-el-problema-
financiera-en-la-uaem-alejandro-vera/ 
 
Reaparece rector de la UAEM; analiza buscar la gubernatura 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, reapareció con 
tres amparos en la mano, uno de ellos lo protege contra una orden de aprehensión por el delito de peculado, y 
dejó entrever su posible renuncia al cargo para contender por la gubernatura del estado de Morelos en los 
comicios de 2018. Vera Jiménez acusado de los delitos de peculado, enriquecimiento ilícito y administración 
fraudulenta, éste último presentado por los trabajadores administrativos de la UAEM, reapareció en la Unidad 
Los Belenes, luego de una ausencia de 20 días de actividades tanto laborales como públicas por el temor a 
ser detenido. De acuerdo con los estatutos universitarios, el rector puede ausentarse hasta por 30 días y en 
ese supuesto asume funciones el secretario general de la institución. Sin mencionar el partido que lo arropará 
para las elecciones o si competiría mediante una candidatura independiente, Vera Jiménez entreveró su 
interés por la gubernatura para “recuperar el estado de derecho y lograr la independencia de poderes”. El 
registro para este cargo cierra el próximo domingo 3 de diciembre y según los lineamientos electorales, todo 
funcionario que aspire al cargo de gobernador debe separarse de su cargo 180 días antes de la elección. Vera 
Jiménez adelantó que esta semana podría concretar el tema de su renuncia luego de reunirse con sus 
allegados, a fin de que las negociaciones entre la UAEM , el gobierno del estado y la federación sigan el buen 
curso que de inicio obtuvo el rector electo para obtener recursos y pagar sus compromisos laborales y con 
proveedores. Por su parte el secretario general de la UAEM, Víctor Manuel Patiño Torrealva, declaró que en 
caso de que Vera Jiménez renuncié para buscar un cargo público, debe llamarse a un Consejo Universitario 
para someter a votación si se acepta o no la renuncia del rector. Luego se designa a un director interino que 
podría ser el rector electo, Gustavo Urquiza, para asumir el encargo hasta el próximo 13 de marzo, y un día 
después tomar protesta de manera formal. Vera Jiménez y su esposa María Elena Ávila Guerrero, también 
acusada de enriquecimiento ilícito, fueron recibidos por el rector electo Gustavo Urquiza Beltrán, directivos de 
unidades académicas, en medio de aplausos, abrazos largos, incluso hasta llanto. La última aparición del 
rector fue el 19 de noviembre a través de un video subido a redes sociales, en el que convocó a universitarios 
y a la sociedad para acompañarlo al tribunal de Juicios Orales a pedir el expediente donde se expone la 
denuncia por peculado en su contra. La convocatoria se truncó porque no obtuvo el amparo definitivo y temió 
ser detenido. 
El Universal, (Justino Miranda), 
http://104.239.237.37/estados/reaparece-rector-de-la-uaem-deja-ver-posible-aspiracion-la-gubernatura 
 
Reaparece rector de la UAEM con tres amparos en mano 
Con tres amparos en mano, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro 
Vera Jiménez reapareció y anunció que podría dejar la rectoría para buscar un cargo de elección popular. 
Acompañado de su esposa María Elena Ávila Guerrero, quien también cuenta con la protección de la justicia 
federal, el rector aseguró que es un perseguido político del gobierno de Graco Ramírez y que no está prófugo. 
Además, aseguró que el Gobierno del estado adeuda mil millones de pesos a la UAEM correspondiente al 2.5 
por ciento del presupuesto de egresos; situación que dijo es un ataque a la Universidad. El rector también 
manifestó su deseo de contender por un cargo de elección de popular, sin embargo, omitió dar detalles sobre 
el cargo que buscará y porque instituto político sólo se concretó a manifestar que someterá la decisión con su 
familia. 
El Heraldo de México, (Guadalupe Flores), 
https://heraldodemexico.com.mx/estados/reaparece-rector-uaem-amparos/ 
 
Rector de la UAEM reaparece en público; analiza competir en elección 
Tras 19 días de ausencia, el rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Alejandro 
Vera Jiménez reapareció públicamente este miércoles, y anunció que en las próximas horas decidirá si 
permanece al frente de máxima de estudios y si buscará una posición de elección popular. En rueda de 
prensa donde reiteró su inocencia, no haber malversado recursos económicos, no haberse enriquecido con 
dinero de la UAEM y ser víctima de una persecución política, por lo que pesa sobre él y su esposa, María 
Elena Ávila una orden de aprehensión, Vera Jiménez reconoció que sigue interesado en competir 
electoralmente, pero aún no ha decidido en dónde, hasta que lo platique con su familia. "No sé si me tengan 
miedo. No podría decirlo... la verdad es que creo que si participo tengo posibilidad, tengo posibilidades de 
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ganar y si participo ¡voy a ganar!", expresó el jefe de la UAEM quien se negó en todo momento a señalar si es 
la gubernatura la posición que buscará, aunque en otras ocasiones hizo pública esa pretensión, la cual sólo 
formalizará y dará a conocer "el próximo lunes". Aun cuando Vera Jiménez no ha externado inclinación alguna 
por un partido político, simpatizantes suyos lo propusieron en Morena como aspirante a la gubernatura y 
también han caminado versiones de que su destino estaría en el PRI, sin embargo, está confirmado que el 
rector ha tenido invitaciones también del PAN. En una reunión con reporteros a inicios del este año, el jefe 
universitario también manifestó la posibilidad de buscar la gubernatura, a través de una candidatura 
independiente. Durante su comparecencia ante los medios, Vera Jiménez mostró las tres suspensiones 
provisionales que tiene a su favor y que le impiden a las autoridades policiacas detenerle. Antes, el rector 
recibió el apoyo de diversos líderes sociales y funcionarios universitarios que le externaron su solidaridad por 
la supuesta persecución que sufre, entre ellos, el rector electo, Gerardo Urquiza Beltrán, quien tomará las 
riendas de la UAEM hasta marzo de 2018, según estatutos. El pasado 11 de noviembre, Verá Jiménez y su 
esposa, fueron buscados en su departamento para ser detenidos por el delito de enriquecimiento ilícito, y 
aunque logró una suspensión provisional, al siguiente día fue citado por un juez estatal para la reactivación del 
delito de peculado, por lo que los embates judiciales Tras un largo mensaje a los universitarios, Vera Jiménez 
consideró que la administración estatal de la que se siente perseguido, ha incurrido en diversos agravios hacia 
la ciudadanía, y contra él, por lo que reconoció que "todos los días, por las noches, lucho conmigo mismo para 
no odiar a nadie y para no buscar venganza", sin embargo, deslizó que en caso de alcanzar alguna posición 
gubernamental o de representación popular, empujará las condiciones para que se castigue lo que se deba 
castigar. "En principio yo intentaré (en caso de llegar a la posición), como parte de un proyecto, que se 
recupere el estado de derecho y será responsabilidad de las autoridades judiciales hacia donde vayan esas 
denuncias y sus responsables", dijo en clara referencia al gobernador, Graco Ramírez. Negó, finalmente que 
sea responsable del quebranto económico de la universidad, ya que el déficit que enfrenta de casi mil millones 
de pesos, es resultado de los adeudos que el gobierno estatal tiene con la máxima casa de estudios y que es 
de mil 600 millones de pesos. Reiteró que no ha desviado recursos oficiales como tampoco los ha 
malversado, y aclaró que el préstamo que solicitó de 600 millones de pesos, y las garantías de pago que 
expuso –que es una de las razones de los embates judiciales que recibe- no son ilegales. Agregó que los 
adeudos oficiales y las retenciones contantes del presupuesto por parte del gobierno del estado, son las 
razones por las que la UAEM se mantiene en crisis.  
Milenio, (David Monroy). 
 
Próxima semana rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez define si participará en elecciones de 2018 
Esta mañana el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos Alejandro Vera Jiménez y su 
esposa reaparecieron en público en una conferencia de prensa donde no se descartó para participar en las 
elecciones 2018 aunque eso dijo lo daría a conocer la próxima semana y para ello podría pedir licencia para 
separarse como rector al considerar que junto con su esposa fueron perseguidos por la autoridad por exigir 
justicia y ahora su objetivo es “construir un mundo mejor”. Explicó que la persecución se trata en realidad de 
un ataque la universidad y su autonomía que decidió apoyar a la sociedad y denunciar las injusticias que se 
han cometido y a la libertad de pensamiento. Descartó que se haya enriquecido con el recurso de la 
universidad como pretende hacerlo creer el gobierno de Morelos “Lo que tenemos es producto de trabajo 
honrado y sincero como producto de muchos años y trabajo en la institución a la cual nos debemos, no hemos 
traicionado la confianza de alumnos, maestros ni de la sociedad en generar” dijo. Explicó que el crédito que 
solicitó sin aval del Congreso se hizo conforme a la ley vigente en ese momento por lo que descartó que se 
haya endeudado a la universidad o que el dinero haya sido robado como pretende hacer creer la autoridad. 
Sentenció que solo tiene un vehículo y una casa que esta pagando cuyo enganche fue tras vender otra casa 
que tenía y dos departamento uno de ellos pagado crédito infonavit, y otro departamento que se compró hace 
varios años en Cuautla donde nació su esposa el cual esta en venta porque tiene algunas deudas además 
una cuenta bancaria por 500 mil pesos, por lo que sentenció que su patrimonio alcanzará los 6 millones de 
pesos después de toda una vida de trabajo. Lamentó que la persecución comenzó cuando se abrieron las 
fosas de Tetelcingo y advirtió que el gobierno lo quiere inmovilizar luego de una denuncia que presentaron en 
su contra en la PGR por supuesto enriquecimiento ilícito. Adelantó que el manejo en la UAEM es transparente 
y se han practicado más de 20 auditorías y hasta el momento nada se ha comprobado de desvío de recursos 
pero aun con ello fue acusado de peculado, desvío de recursos e enriquecimiento ilícito. Con la intención de 
encarcelarlo para que no participe en las elecciones de 2018 por lo que este día se presentó con tres amparos 
ante los medios de comunicación unos contra la acusación de enriquecimiento y otros por peculados en este 
último tiene amparo definitivo. 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
http://www.zonacentronoticias.com/2017/11/proxima-semana-rector-de-la-uaem-alejandro-vera-jimenez-
define-si-participara-en-elecciones-de-2018/ 
 
Cuenta el rector de la UAEMor con tres amparos contra acusaciones de fiscalía 
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El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, informó que 
cuenta con tres amparos federales contra las imputaciones por peculado y enriquecimiento ilícito de la fiscalía 
anticorrupción estatal. En rueda de prensa, aceptó que analiza la posibilidad de contender en el proceso 
electoral de 2018, por lo que en unos días dejará su cargo en la máxima casa de estudios. Aseguró que las 
acusaciones en su contra han sido producto de una persecución política orquestada por el gobernador Graco 
Ramírez, con el fin de anular sus derechos políticos. Saben que si me detienen y me meten preso tardaremos 
seis meses o más en salir, y pues (cuando lo haga) ya pasaron las elecciones, resaltó. 
La Jornada, p.21, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
¡Vera se va! 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reapareció ayer con tres amparos, después de 15 días estar 
prácticamente escondido ante el temor de ser detenido. En conferencia de prensa, anunció que en las 
próximas horas podría renunciar a su cargo para que se libere el recurso económico para el pago de salarios 
y aguinaldo a los trabajadores, además de que será el próximo lunes cuando anuncie si contenderá por un 
cargo de elección popular. Acompañado por su esposa, María Elena Ávila; el rector electo, Gustavo Urquiza, 
integrantes de la Junta de Gobierno y parte de su equipo de trabajo, Vera Jiménez exigió que “ya se acabe 
este sufrimiento que tanto daño me ha hecho a mí y a mis seres queridos. Lucho todos los días para no odiar 
a la gente y no buscar venganza contra ellos”, aseguró. Con lágrimas manifiestas, el rector de la UAEM inició 
su conferencia de prensa agradeciendo el apoyo incondicional otorgado por diversos sectores de la población 
para los momentos que calificó como “persecución política”, la cual ha vivido en los últimos meses. Tras 
presentar tres amparos por los delitos de enriquecimiento ilícito, peculado y otros de los que se le acusan, el 
rector denunció que ahora se le pretende abrir otra carpeta de investigación por el delito de administración 
fraudulenta. Vera Jiménez lamentó esta situación e insistió en su inocencia, al advertir que no se le puede 
responsabilizar de enriquecimiento ilícito, porque “sólo tengo una casa y dos departamentos, además de una 
cuenta en el banco por alrededor de 500 mil pesos. Claro que hemos tenido varios automóviles, pero eso ha 
sido porque los hemos cambiado constantemente y producto de nuestro trabajo”, refirió. Todo lo anterior, 
insistió es una persecución política ante el trabajo que ha emprendido la universidad a favor de las causas 
sociales y defensa de los pueblos. Además, expuso que ello también tiene que ver con limitar sus 
aspiraciones políticas para el 2018, “porque saben que si participo, vamos a ganar”. Sobre estas aspiraciones, 
Vera Jiménez señaló que será el lunes cuando anuncie si participará en este proceso electoral, por cuál cargo 
y qué partido político, ya que hasta el momento lo sigue pensando y que todo dependerá de la situación 
jurídica y familiar que se genere en los próximos días. Ello, expresó iría de la mano con la posibilidad de 
presentar su renuncia en los próximos días, sobre todo para dar mayor agilidad a la liberación del recurso 
económico para poder pagar las catorcenas, aguinaldo, prima vacacional y diversos servicios que debe 
cumplir la UAEM con los trabajadores y empresas con las que tiene contratados los servicios. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/vera-se-va 
 
Rector de la UAEMor analiza si apoya a 'Cuau' rumbo a 2018 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, dijo que se ha reunido 
con el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, para analizar si se suma a su proyecto de cara a la 
elección a gobernador en 2018. "Lo más seguro es que me sume a algún proyecto que busque restablecer el 
estado de derecho", dijo en entrevista con Enrique Rocha para Grupo Fórmula. -¿A qué proyecto te 
sumarías? ¿Al de Blanco? -Sí, he platicado con Cuauhtémoc, pero no he definido nada al respecto, dijo Vera, 
quien reapareció ayer en público. Sin embargo, Vera dijo estar "considerando" participar como candidato a la 
gubernatura de Morelos, por lo que en los próximos días tomará una decisión. En entrevista con Ciro Gómez 
Leyva para Grupo Fórmula, Vera reiteró que hay una estrategia del gobierno de Morelos para "minar las 
posibilidades" de que compita por un cargo de elección popular. "Además de la persecución en mi contra, hay 
una estrategia del gobierno que ha venido bloqueando las gestiones para que la universidad tenga recursos y 
garantizar los estudios de más de 40 mil estudiantes", dijo. Dijo que tener un proceso penal en curso no le 
impide postularse para un cargo público, ya que "no se conculcan derechos políticos. No se ha me ha 
condenado por ningún delito". Negó haberse enriquecido con recursos de la universidad y dijo que su 
patrimonio es el producto de 30 años de trabajo. "Mi patrimonio no llega ni a 6 millones de pesos y es 
producto del trabajo que mi esposa y yo que hemos logrado en más de 30 años", dijo Vera.  
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/estados/alejandro-vera-rector-uaem-eleccion-2018-
gubernatura-morelos-cuauhtemoc-blanco_0_1076292412.html 
 
Ofrece Urquiza Beltrán diálogo permanente con autoridades y medios de comunicación 
El diálogo permanente con los líderes de opinión, medios de comunicación y autoridades de todos los niveles 
con respeto y ética, será la estrategia de comunicación de la administración 2018-2024, afirmó Gustavo 
Urquiza Beltrán, rector electo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien aseguró que 
al interior de la máxima casa de estudios habrá libertad de expresión en todo sentido para favorecer la unidad 
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y promover la diversidad de ideas. “La comunicación debe estar sustentada en valores, que sea veraz, plural e 
incluyente, lo que provocará el diálogo permanente tanto al interior como al exterior de la universidad, en el 
marco del código de ética que estudiantes, docentes y trabajadores universitarios están comenzando a 
adoptar”. Urquiza Beltrán explicó que uno de los cinco ejes estratégicos en los que basa su proyecto de 
trabajo para la siguiente administración es el diálogo permanente que considerará la participación de los 
líderes de opinión que, con argumentos críticos, tocan los temas universitarios, con lo que se buscará tener 
mayor diversidad de ideas en la universidad. El rector electo agregó que para establecer estos canales de 
comunicación se debe mantener el diálogo respetuoso con los diversos medios de comunicación tanto 
locales, como nacionales e internacionales. “Se trata de reivindicar en el ámbito informativo a la universidad 
como el espacio generador de conocimientos, formador de profesionistas comprometidos capaces de impulsar 
el sector productivo estatal y nacional, por eso es necesario difundir lo que se hace dentro de la universidad, 
cómo participa en la solución de problemas sociales, de salud, científicos, culturales, entre muchos otros”. 
Urquiza Beltrán planteó la importancia de comunicar de manera eficaz y clara el quehacer universitario, “por lo 
que los medios de comunicación juegan un rol muy importante, sobre todo en estos momentos difíciles para 
muchas universidades del país desde el punto de vista financiero. Necesitamos mostrar que somos muy 
importantes para la sociedad, que si no apoyan a las universidades públicas existe un riesgo social”. Dijo que 
se desarrollarán programas destinados a promover y a fortalecer la imagen de la UAEM a nivel estatal, 
nacional e internacional. “Con este reconocimiento los estudiantes y profesores tendrán mayor apoyo para 
hacer estancias en universidades extranjeras, de esta manera conocerán los niveles de calidad de otros 
programas educativos”. Gustavo Urquiza dijo que en su administración se reforzará a los medios de 
comunicación universitarios para que den cuenta de las actividades y logros de la UAEM. “Queremos que la 
sociedad sepa que somos una universidad que se distingue por su nivel de calidad en investigación científica, 
humanística, cultural y que le apuesta a la innovación”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/116594-ofrece-urquiza-beltran-dialogo-permanente-
con-autoridades-y-medios-de-comunicacion.html 
 
Mantener la unidad, estrategia de comunicación de Gustavo Urquiza 
Gustavo Urquiza Beltrán, rector electo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dijo que al 
entrar en funciones buscará mostrar la fuerza y unidad de los universitarios a través de diversas estrategias 
que favorezcan los canales de comunicación tanto al interior como al exterior de la institución. Entrevistado en 
la segunda emisión del noticiero Panorama de Radio UAEM este 28 de noviembre, Urquiza Beltrán explicó 
que uno de los cinco ejes estratégicos en los que basa su proyecto de trabajo para la siguiente administración, 
es el relativo a los diálogos permanentes que incluyen la participación de medios de comunicación y líderes de 
opinión. “La comunicación debe estar sustentada en valores, que sea veraz, plural e incluyente, lo que 
provocará el diálogo permanente tanto al interior como al exterior de la universidad, en el marco del código de 
ética que estudiantes, docentes y trabajadores universitarios están comenzando a adoptar”. Dijo que en estos 
diálogos se considerará la participación de los líderes de opinión que con argumentos críticos tocan los temas 
universitarios, con lo que se busca tener mayor diversidad de ideas en la universidad. El rector electo agregó 
que para establecer estos canales de comunicación se debe mantener el diálogo respetuoso con los diversos 
medios de comunicación, tanto locales, como nacionales e internacionales, “se trata de reivindicar en el 
ámbito informativo a la universidad como el espacio generador de conocimientos, formador de profesionistas 
comprometidos capaces de impulsar el sector productivo estatal y nacional, por eso es necesario difundir lo 
que se hace dentro de la universidad, cómo participa en la solución de problemas sociales, de salud, 
científicos, culturales, entre muchos otros”. Urquiza Beltrán planteó la importancia de comunicar de manera 
eficaz y clara el quehacer universitario, “por lo que los medios de comunicación juegan un rol muy importante, 
sobre todo en estos momentos difíciles para muchas universidades del país desde el punto de vista financiero, 
necesitamos mostrar que somos muy importantes para la sociedad, que si no apoyan a las universidades 
públicas existe un riesgo social”.  Agregó que como parte de dicha estrategia se desarrollarán programas 
destinados a promover y a fortalecer la imagen de la UAEM, ya que al pertenecer al Consorcio de 
Universidades Mexicanas se debe de apostar a la internacionalización de los planes de estudio, “con este 
reconocimiento los estudiantes y profesores tendrán mayor apoyo para hacer estancias en universidades 
extranjeras, de esta manera conocerán los niveles de calidad de otros programas educativos”. Finalmente, 
Gustavo Urquiza dijo que en su administración se reforzará a los medios de comunicación universitarios para 
que den cuenta de las actividades y logros de la UAEM, “queremos que la sociedad sepa  que somos una 
universidad que se distingue por su nivel de calidad en investigación científica, humanística, cultural y que le 
apuesta a la innovación”.  
El Regional del Sur, (Sin firma), 
http://www.uaem.mx/difusion-y-medios/publicaciones/boletines/mantener-la-unidad-estrategia-de-
comunicacion-de-gustavo-urquiza 
 
A favor de Fobaproa universitario, se pronuncia Gustavo Urquiza 
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Ante la crisis financiera que vive la UAEM derivado en gran medida por los problemas estructurales como las 
jubilaciones y pensiones, así como prestaciones no reconocidas por la federación, el rector electo, Gustavo 
Urquiza Beltrán, consideró necesario y urgente que el gobierno de la república pueda iniciar a la brevedad un 
rescate de esta y otras  universidades a través de un programa como el Fobaproa, pero universitario. El rector 
electo Gustavo Urquiza, rechazó que ante la situación que se vive en la UAEM se tenga que ver en la 
necesidad de recortar personal pero dijo estar a favor de revisar los gastos para tratar de reducir al máximo 
mediante programas de austeridad que les permita ahorrar el mayor número de recursos económicos. Reiteró 
que se mantiene firme en su posición de impulsar el diálogo tanto con el gobierno federal como estatal, 
además de que acudirá a todas las instituciones como Hacienda y Educación Pública para buscar las 
alternativas que permitan salir de los conflictos financieros que permitan pagar los salarios a los trabajadores 
académicos, administrativos y de confianza. Al ser cuestionado de la situación financiera de la UAEM comentó 
que actualmente se requiere 800 millones de pesos para salarios y aguinaldo y con ello cerrar el año, aseguró 
el rector electo al tiempo de manifestar que las gestiones van avanzando de manera positiva Gustavo Urquiza 
comentó que la problemática que se vive es estructural por lo que la UAEM al igual que otras universidades 
hoy en día están viviendo la misma situación, de ahí la necesidad de que se acordó entre los integrantes de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) que se realizó  
recientemente, para que se impulse un programa similar al Fobaproa, es decir, un fondo para ANUIES y su 
rescate por considerar que la prioridad nacional debe ser la educación, por lo que ésta sería una buena opción 
para las universidades que enfrentan problemas financieros. Al final, adelantó que continuará con las 
gestiones ante el gobierno estatal, la SEP y Hacienda, y todas las áreas del gobierno federal con la idea de 
que se alancen los objetivos contemplados ya que el panorama nacional de las universidades es grave porque 
la problemática insistió, es estructural y para resolverla se tiene que atacar de raíz y por ello la propuesta de 
que saquen un equivalente al Fobaproa y ya no tengan esos problemas que han tenido durante muchos años.  
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=95246 
 
Observador político - Graco, el mitómano… 
(…) TOCA EL TURNO AL RECTOR DE LA UAEM, ALEJANDRO VERA.- Por lo pronto, la presencia con la 
protección de la justicia federal impide a Graco que a través de sus alfiles y peones detengan al rector 
Alejandro Vera. Y pese a ello, sigue asfixiando a la UAEM dejando de entregarle el dinero y amenazando que 
hasta que no renuncie a la rectoría no depositará el dinero para el pago de las nóminas de los trabajadores 
académicos, administrativos y de confianza. Graco sabe que su futuro es muy negro, con ventarrones y tierras 
pantanosas, está tratando de evitar lo inevitable, de que lleguen a ocupar cargos de elección sus enemigos 
políticos que durante su administración se han multiplicado como los hongos. Basta mencionar casos de 
Gerardo Becerra Chávez de Ita, Dagoberto Santos Trigo, Juan Carlos Martínez Terrazas, Guillermo López 
Ruvalcaba, entre muchos otros además de sectores de la población como abogados, estudiantes, obreros, 
amas de casa, campesinos y muchos más por lo tanto, la salida del gobierno de Graco Ramírez será de 
película y algo similar a lo que hoy en día está viviendo Javier Duarte. Sí el rector Alejandro Vera lo dejan 
jugar, será un candidato de peso completo. Independientemente de los negativos que adquirió tras los 
señalamientos que implementó el gobierno perredista en su contra, hay muchos sectores que lo siguen viendo 
como una opción real y sin lugar a dudas, acarreará un importante número de votos y será un excelente aliado 
con quien vaya en fórmula para cualquier cargo de elección popular. Además, amenazó Vera Jiménez que sí 
va será para ganar.  
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 
El Tercer Ojo - Crónica de un día cualquiera 
Estimados y apreciados lectores, después de una larga espera de exactamente doce horas, sentado en mi 
silla de ruedas, en la terminal número dos del aeropuerto de la Ciudad México, pude salir con rumbo a la 
Ciudad de Tapachula, Chiapas. ¡Por fin llegaba a mi destino, trece horas y media después de lo previsto! 
Esperando en dicho lugar pregunté a uno de los pilotos cuál era el motivo que les condujo a tomar la 
determinación de parar sus labores, éste, muy amablemente me explicó con cierto detalle que deseaban 
negociar dos puntos centrales; primero, que se restituyera su fuente de trabajo a tres trabajadores que les fue 
rescindido su contrato de manera ilegal y, en seguida, que se retirara del Congreso Federal —léase la 
Cámara de Diputados— una propuesta de legalizar que trabajadores extranjeros pudiesen laborar ocupando 
puestos que los propios pilotos nacionales cubren y que se cancelara la propuesta de incrementar hasta 200 
horas de vuelo mensuales para los pilotos. Debo decir que no me dio tiempo en esa breve charla de 
preguntarle cuál era el significado de la última parte de su explicación, pues ignoro cuántas horas de vuelo 
mensual cubren y qué implica ese cambio en sus condiciones de vida y de trabajo. Empero, no por ignorar 
ese asunto, debo decir que carece de fundamento la demanda. Simple y llanamente comento que desconozco 
el asunto. Por otro lado, viendo los noticieros que en televisión se producen, durante la espera en el 
aeropuerto, me enteré que el motivo de la suspensión de vuelos de Aeroméxico y la larga demora en otros de 
la misma empresa obedecía a un “banco de niebla” espeso que impedía el despegue y aterrizaje de los 
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aviones. No por falsa, deliberadamente manipuladora y falsa, la noticia en televisión, dejo de resaltar el hecho, 
puesto que ello muestra fehacientemente el carácter manipulador y mentiroso de las televisoras y sus 
noticieros que, al servicio del Estado, los gobiernos y los empresarios, fundados en intereses meramente 
comerciales, suelen esparcir más que noticias, rumores y mentiras orientadas al propósito de asegurar la 
manipulación industrial de las conciencias. Sin embargo, amables lectores, nuevamente sentado en la silla de 
ruedas, mirando al horizonte un azul en el cielo y un verde inferior de vegetación, leo que el Dr. Jesús 
Alejandro Vera, Rector en funciones de la UAEM, no está prófugo, como propalaron los heraldos del gobierno 
de Graco Ramírez; puedo escuchar, por medio de la tecnología que hoy nos mantiene más unidos que nunca, 
de voz viva que denuncia una clara persecución política judicializada con el propósito de conculcar sus 
derechos políticos y, de ser así, su aspiración a participar del próximo proceso electoral. Leo y escucho a 
detractores que lanzan anatemas e infundios, de dentro y fuera de la UAEM; y leo que los Iscariote de nuestra 
Universidad, nuevamente, operan procesos de una progresiva judicialización de la persecución política, a 
cambio de la promesa de treinta dinares de plata y otras prebendas más que sólo ellos creen conocer. Leo 
también que un no priísta, de apellido Meade, ha sido ungido por el dedo presidencial como candidato del PRI 
a contender por la presidencia de México y, faltaba más, a la vieja usanza dinosáurica, los borregos del RIP 
acatan el designio del Tlatoani Peña Nieto. Leo muchas más noticias y me percato de que la rueda de la 
historia gira y gira y, tan sólo ello, no podrá ya girar hacia el futuro sin nosotros. No podrá conducirnos a un 
futuro cierto sin nosotros. En fin, sólo nos espera o caerá. Sigo aquí, sentado, esperando el avión que a 
México conduce y, nuevamente espero, sin más aspavientos que la loca historia de la historia. 
El Regional del Sur, p.7, (Enrique Álvarez). 
 

Nacional: 
 
Paran intento de violar autonomía de la UAEH 
El Poder Judicial de la Federación otorgó a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) la 
suspensión definitiva del decreto 228 emitido por el Congreso local en el juicio de amparo 1353/2017-II-B. Con 
esta medida no se podrá obligar a la casa de estudios a reformar sus estatutos ni a incluir en su estructura al 
órgano interno de control designado por el Legislativo estatal, como estipulaba el decreto 228, por considerar 
que se viola la autonomía universitaria. En un comunicado, la UAEH informó que el juez federal resolvió que 
cualquier intento de los diputados de nombrar al encargado del órgano interno de control no surtirá efecto. 
La Jornada, p.33, (Juan Ricardo Montoya). 
El Universal, (Dinorath Mota) 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/dan-amparo-la-uaeh-contra-decreto-del-congreso-de-hidalgo 
 
Galardona el IPN a 83 estudiantes 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Mario Alberto Rodríguez Casas, encabezó ayer la 
ceremonia de Concursos Académicos Institucionales 2017, donde galardonó a 83 estudiantes de nivel medio 
superior por sus trabajos y participaciones en concursos y encuentros académicos del ciclo escolar 2016-
2017. Los jóvenes premiados obtuvieron primeros lugares en encuentros académicos interpolitécnicos en 
varias ramas, como mejor tesis para titulación, mejores prototipos, Olimpiadas del Conocimiento, Proyecto 
Aula, A la Cachi Cachi Porra y torneo de robótica y tecnologías avanzadas. El directivo señaló que estos 
reconocimientos son muestra del compromiso que tienen los estudiantes politécnicos de nivel medio superior 
en su proceso de formación y que será una herramienta que les permitirá desarrollarse exitosamente en su 
trayectoria profesional.  
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 
Diseñan biosensor de uso casero para medir glucosa e insulina al mismo tiempo 
Un grupo interdisciplinario de investigadores y alumnos de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) diseñaron un biosensor de uso casero para medir los niveles de glucosa e 
insulina mediante un aparato. El dispositivo, para el cual ya fue solicitada la patente a escalas nacional e 
internacional, tendrá la posibilidad de medir también, más adelante y tras la realización de pruebas ya 
iniciadas, biomoléculas como colesterol, ácido úrico y triglicéridos. Durante la presentación de este equipo 
innovador, la directora de la Facultad de Ciencias de la UNAM, Catalina Elizabeth Stern Forgach, destacó el 
enorme potencial del dispositivo, pues podrá contribuir a la atención y prevención de la diabetes, principal 
causa de muerte en el país. En tanto, Mathieu Christian Anne Hautefeuille, uno de los investigadores que 
están al frente de este proyecto, explicó que a partir de una sola gota de sangre –actualmente se realizan 
estudios para que pueda ser a través de la saliva–, el biosensor puede medir simultáneamente glucosa e 
insulina. De igual forma, en la presentación, se expresó que el dispositivo se ha ido perfeccionando cada vez 
más y que en 2018 comenzará la validación clínica en colaboración con los institutos nacionales de 
Enfermedades Respiratorias y de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán. 
La Jornada, p.38, (José Antonio Román), 
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Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/salud/UNAM-desarrollo-aparato-tecnologia-detecta_diabetes-
lagrimas-sudor-salud_0_1075692717.html 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1054659.html 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/unam-crea-dispositivo-que-detecta-propension-diabetes 
 
Población UAEMex tendrá app S.O.S para alertar inseguridad  
Ante la serie de actos delictivos que han afectado a la comunidad estudiantil, el reactor de la Universidad 
Autónoma del Estado de México (UAEMex), Alfredo Barrera Baca, presentó el Programa Integral de 
Seguridad y Protección Universitaria, que tiene como finalidad fortalecer la coordinación interinstitucional. 
Durante la presentación, que se realizó en el edificio histórico de Rectoría, adelantó que dicho esquema 
contempla al menos seis rubros. Entre ellos, la implementación de la aplicación móvil S.O.S. UAEMex, 
herramienta que permitirá emitir una señal de alarma ante cualquier acto ilícito, la cual se pretende esté 
conectada con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía mexiquense. En tanto, la directora de 
Seguridad y Protección Universitaria, Griselda Camacho Téllez, afirmó que entre las líneas transversales de 
dicha estrategia integral, diseñada por la Autónoma Mexiquense, también se encuentra el fortalecimiento del 
centro de monitoreo del programa "Abeja Vigilante", conformado por alrededor de 144 cámaras de vídeo 
vigilancia. 
Milenio, (Monserrat Mata), http://www.milenio.com/region/poblacion-uaem-tendra-app-sos-alertar-inseguridad-
milenio-edomex-noticias_0_1075692800.html 
La Crónica de Hoy, (Concepción González), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1054708.html 
El Universal, (Ximena García) 
http://www.eluniversal.com.mx/metropoli/edomex/uaem-alerta-por-violencia-en-ocho-planteles 
 
Por sus aportes y creatividad, otorgan a Radio UNAM la presea José Vasconcelos 
Radio UNAM recibió el reconocimiento José Vasconcelos al Mérito en la Radio Pública 2017, por sus aportes 
y creatividad. El premio, que cada año otorga Radio Educación, en el contexto de su fundación, se concede a 
personas, instituciones u organizaciones de la sociedad civil que en su carrera o actividades profesionales o 
comunitarias hayan consolidado a las emisoras públicas o realizado aportaciones creativas, en materia de 
investigación, gestión o desarrollo institucional. En nombre de la comunidad de Radio UNAM, de sus 
productores, guionistas, locutores, programadores musicales, continuistas, reporteros, ingenieros, operadores 
técnicos, funcionarios y de Benito Taibo, su director general, la subdirectora de programación, Carmen Limón, 
agradeció la distinción. Este 2017 celebramos 80 años de Radio UNAM y la distinción que hoy se le concede 
es el corolario perfecto de los festejos de aniversario, resaltó. 
La Jornada, p.41, (De la Redacción). 
 
Conforma la UAM el libro 19S Ciudad solidaria con 300 fotografías de civiles 
Más de 300 fotografías que dan cuenta de los momentos vividos en la capital del país a partir del 19 de 
septiembre, conforman el fotolibro 19S Ciudad solidaria, publicado con el objetivo de crear un acervo que 
mantenga viva la memoria sobre los acontecimientos causados por el sismo. María Alejandra Osorio, 
investigadora del Departamento de Ciencias de la Comunicación de la Unidad Cuajimalpa de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), señaló que el terremoto suspendió actividades y ralentizó cotidianidades, 
pero hizo frenéticos muchos procesos autogestivos y de organización cívica y social. El proyecto se realizó 
mediante la invitación a la ciudadanía, a través de Facebook, de crear una memoria colectiva en imagen y a la 
que respondieron más de 116 fotógrafos con más de 3 mil fotografías, explicó Francisco Mata Rosas, 
coordinador general de Difusión de la UAM. 
La Jornada, p.20, (César Arellano García). 
 
Universidades jesuitas exigen no criminalizar a los maestros 
Las universidades jesuitas exigieron ayer al gobierno que adopte medidas eficaces y urgentes para favorecer 
un diálogo claro y transparente con el magisterio, en lugar de coartar la libertad de expresión, de atomizar y 
criminalizar a los maestros en medio de un contexto de inseguridad y graves violaciones a los derechos 
humanos en México. El Programa de Derechos Humanos de la Universidad Iberoamericana, el Instituto de 
Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, de la Ibero Puebla, el Programa Institucional de Derechos Humanos y 
Paz del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, el Programa de Derechos Humanos y 
Educación para la Paz de la Universidad Iberoamericana Torreón, el Programa Estudio de Paz y Desarrollo de 
la Universidad Loyola del Pacífico, y el Instituto Intercultural Ayuuk, condenaron en un comunicado los graves 
hechos de violencia perpetrados en Oaxaca mediante los operativos ejecutados por la Policía Federal y 
estatal, en Asunción Nochixtlán y San Pablo Huitzo, así como en la ciudad de Oaxaca, que según reportes 
periodísticos dejaron nueve muertos, 108 lesionados y 23 detenidos. La represión por parte del gobierno del 
estado al movimiento magisterial se ha excedido, extendiéndose hasta la ciudadanía en general, quienes se 
han visto afectados en su integridad por tales sucesos, dijeron los representantes de las universidades. 
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La Jornada, p.7, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Protestan maestros y estudiantes de la Prepa 7 por el hacinamiento en salones 
Profesores y la comunidad estudiantil de la Preparatoria 7 de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) se manifestaron ayer frente a las instalaciones del plantel, ubicado en calzada de la Viga, en 
demanda de mejores condiciones de estudio y laborales, ya que desde el inicio del ciclo escolar persiste el 
hacinamiento, con grupos hasta de 94 alumnos. Denunciaron que aun cuando el secretario general de la 
UNAM, Leonardo Lomelí, hizo público que se construirían cuatro nuevas aulas en dicho plantel, esto no ha 
ocurrido ni hay visos de que suceda. Los profesores, quienes desde el inicio del ciclo enteraron de las 
condiciones de hacinamiento al rector Enrique Graue, señalaron que no han sido asignadas plazas de tiempo 
completo a los maestros que atienden grupos saturados, pero tampoco se han contratado a nuevos docentes 
por hora, como también lo ofrecieron las autoridades universitarias. Además, señalaron que se comete un 
acoso permanente de las autoridades del plantel, encabezadas por la directora, María del Carmen Rodríguez 
Quilantán, en contra de los profesores que desde hace meses han denunciado la situación de hacinamiento 
en la preparatoria, la sobrecarga de trabajo académico y la insuficiencia de equipo, bancas y mesas para 
maestros y alumnos. 
La Jornada, p.41, (José Antonio Román). 
 
¿Por qué en el transporte público las personas se vuelven agresivas? 
Empujones, pisotones, gritos y acoso sexual son algunas de las conductas más comunes en el transporte 
público, donde el fenómeno conocido como violencia de masas lleva a las personas que forman parte de 
grandes grupos a perder su identidad, expuso la investigadora Dolores Mercado. Para la académica de la 
Facultad de Psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se trata de un fenómeno 
donde convergen ciertas circunstancias que derivan en que las personas tengan comportamientos diferentes 
a los que comúnmente practican en su vida diaria. En entrevista con UNAM Global, explicó que hay 
situaciones externas que influyen en las personas y que se potencializan en el transporte público, donde 
existe un número exorbitante de usuarios con la misma presión de llegar a tiempo a sus destinos.  
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/ciencia/por-que-en-el-transporte-publico-las-personas-se-
vuelven-agresivas 
 

Internacional: 
 
CERN creará isótopos "a medida" para la lucha contra el cáncer 
Durante años de investigación y ensayo la comunidad médica ha identificado los isótopos radiactivos más 
adecuados para poder usarlos en el diagnóstico o el tratamiento de enfermedades, y aunque muchos de ellos 
no están disponibles aún, serán creados "a medida" en el Centro Europeo de Física de Partículas (CERN).  El 
CERN es conocido por grandes descubrimientos científicos abstractos, como la comprobación de la existencia 
del bosón de Higgs, la partícula que completa el llamado "modelo estándar" de la Física de Partículas, que 
describe la estructura de la materia, o por aplicaciones tan prácticas como la creación de la World Wide Web 
(www), que transformó radicalmente la forma de comunicarse. El proyecto cuenta con fondos del CERN, de 
fundaciones privadas y de la Universidad de Lovaina (Bélgica), de donde proviene Martínez. 
El Universal, (EFE) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/salud/cern-creara-isotopos-medida-para-la-lucha-contra-el-
cancer 
 
El legendario Yeti es un oso de las montañas asiáticas, revela estudio 
La genética lo desenmascaró: el yeti, el abominable hombre de las nieves que ha alimentado la leyenda 
durante décadas, es en realidad un oso de las altas montañas de Asia, según un estudio publicado el 
miércoles. Aunque para ser exactos, el temible ser corresponde a tres tipos de osos: el negro asiático, el 
pardo tibetano y el pardo del Himalaya, todos ellos habitantes de los Himalayas. Nuestro hallazgo apunta a 
que los elementos biológicos que sustentan la leyenda del Yeti corresponden a osos locales, indicó Charlotte 
Lindqvist, que dirigió el estudio publicado en Proceedings B., de la Real Sociedad de Londres. Aunque no es 
el primero que reduce el mito del Yeti a un oso, el informe reunió por primera vez una gran cantidad de 
pruebas genéticas procedentes de huesos, dientes, piel, pelo y muestras fecales atribuidas a la legendaria 
criatura. Más allá de desmontar un mito, la reconstrucción del genoma completo mitocondrial de cada 
ejemplar permitió revelar importantes factores sobre estos carnívoros y su evolución. No existe ni una sola 
pista que apunte a la existencia de una especie animal que pueda llevar el nombre de Yeti, según indica el 
estudio científico, liderado por un equipo de la Universidad de Búfalo (Estados Unidos). Charlotte Lindqvist, 
profesora de biología en las universidades de Búfalo y en la Tecnológica de Nanyang en Singapur, cree que el 
estudio demuestra que la genética debería ser capaz de desentrañar otros misterios similares. 
La Jornada, p.2, (Afp y Notimex), 
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Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/yeti-hombre_de_las_nieves-oso_pardo-
universidad_buffalo-himalaya_0_1075692600.html 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/ciencia/el-mitico-hombre-de-las-nieves-era-un-oso-revela-
estudio 
 
 
 
 


